

Santa Cruz de Tenerife: Capital de la Provincia de Canarias Domingo 9 de Marzo de 1924

DIRECTOR: Adolfo Febles Mora

ADMINISTRADOR: Octavio Rodríguez de la Vega

Nuestras colaboraciones especiales

¡Levantemos los corazones!

Estamos, en cierta manera, conformes con algo de lo que acaba de escribir el radical Marcelino Domingo acerca de la tradición española y el delator.

Puede afirmarse que el pecado nacional, acaso seríamos más exactos diciendo el pecado universal, es la envidia. Son pocos los corazones en los que no está en germen el odio negro de la impotencia. El que aquí se destaca, no suscita emuladores sino envidiosos, que le roen los canchales y que si pueden, no paran hasta que le aniquilan.

La Prensa es en cierta manera, el espejo del país en que sale a luz. Refleja las virtudes y los vicios, la grandeza o la pequeñez de alma de los nacionales. Nos han indignado los comentarios que ha merecido a algunos periódicos el hecho de que fueran a Palacio y firmaran en el álbum de Mayordomía, en debido cumplimiento al Rey que celebraba su santo, algunos personajes del régimen anterior.

Y otra prueba acaban de ofrecer también estos días algunos periódicos de un criterio estrecho y egoísta, acusando de inconsecuentes a los que habiendo censurado casi todas las resoluciones del Directorio, han aplaudido, sin embargo, con entusiasmo, algunas de las últimas y principalmente el de creto atribuyendo al Tribunal Supremo la competencia para proceder en las faltas o en los delitos que hayan perpetrado o perpetraren los consejeros de la Corona.

¡Como ciega la pasión! ¡Si precisa mente lo que prueba, si no la imparcialidad, el deseo de tenerla, es que unas mismas plumas aplaudan o censuren, según entiendan que merecen alabanza o vituperio los actos del Poder!

Pues cuando, por desgracia, somos así, no deben darse facilidades, ni ser de ningún modo estimuladas las delaciones, porque es poner armas de verdadero poder ofensivo en las manos de los envidiosos. Y porque el hecho no es nuevo, existe una tradición nunca interrumpida de diatribas y de repugnancia hacia el delator.

Hay que distinguir, sin embargo, entre el sentido vulgar y repugnante de la delación y el de franca y en casos obligada denuncia, porque a nadie le es lícito cooperar al mal, ni encubrirlo; y el que tiene noticia cabal de un hecho o de una serie de hechos de ilícitos, cumple su deber procurando la sanción de los mismos. Y donde ese deber no se sienta y consiguientemente no se cumpla, estará deservida la justicia.

Por lo demás, será bien que los amigos y comilitones de Marcelino Domingo, entre los cuales se cuentan los más reconocidos y escandalosos clero-fijos de Nakers, el de «El Motín» para abajo, se apliquen la doctrina que recoge aquí en el artículo a que hemos aludido; porque el papel de delatores, de bajos y repugnantes delatores, nadie ha tenido la desgracia de desempeñar tan activamente como ellos contra sacerdotes; y cuando no los delataban es porque hacían algo peor, que era calumniarlos villanamente.

Nosotros creemos que es hora ya de que se rectifiquen conductas y hábitos tan censurables que pueden tenerse por nacionales; el enemigo del español, y de lo español, es, por horrible que parezca, el español, y ello por lo que dejamos dicho antes, porque apenas si hay un corazón en el que no esté en germen el odio negro de la impotencia. Contra envidia, dice el Catecismo, caridad, contra envidia, amor. Menester es que todos nos amemos y nos ayudemos, que de la ayuda y del amor recíprocos surgirá el bienestar y la prosperidad de la nación. ¡Levantemos los corazones para que no se levanten arqueados los estómagos!

Miguel PEÑAFLORES Madrid, Febrero de 1924.

CRÓNICA

Un viaje pintoresco en autobús

Pululan hoy día por esas carreteras de Dios, como medio de locomoción, una serie de artefactos con ruedas y movidas por tracción mecánica, de esos que atropellan a todo cuanto encuentran a su paso...

Si quieres, caro lector, divertirte un rato a costa de este articulista—que es poco dinero—, sígueme en un viaje de lo más pintoresco que puedas imaginar, a través de una carretera poco anchurosa y muy polvorienta, y si no consigo hacerte reír, es por no ser ese mi deseo ni tener tampoco gracia para ello, pero a lo men s quedas prevenido en evitación de que pases más fatigas que a bordo de un velerito y en plena borrasca, si por casualidad se te ocurriera hacer un recorrido terrestre a bordo de una de esas pseudo-naves, que el vulgo le ha dado en llamar autobúis, y a quien yo designaría mejor por *carros de asalto* contra los indefensos transeuntes; más para marchar en consonancia con el tecnicismo moderno les seguiremos dando el mismo calificativo, pues es norma mia no formar parte de la oposición.

Pues bien, en uno de estos autobúis se me ocurrió, amable lector, constituirme en su huésped por espacio de una media hora, que a mí pareceme un siglo, y para atestiguarlo voy a presentar el panorama.

En primer término, suponed un coche—autobúis—de aspecto grisáceo; en el interior un departamento corrido con dos asientos laterales a lo largo del coche, y más grisáceos aún.

Personajes y objetos: la primera vista un grupo de tres muchachitas, en estado de merecer, trepadas con escaso gusto en cuanto al arte de elegantes, y con sendos abrigos para cuyo transporte era muy adecuado una vejeteña. Por el contraste en todos los detalles, daban la impresión de unas chicas pueblerinas, venidas de compras a la capital, y por el color infamado de sus mejillas se veía estaban oxigenadas al ire puro y bienchirido del campo.

Aparte de estos personajes sólo figuraban en escena tres mujeres, sin nada digno de mención, y un hombre también pueblerino; y otro que, sobre los ojos vendados, llevaba unas estropajos oscuros; y menos mal que no formaba parte de la caravana un cojo, pues entonces sí que no hago el viaje.

Sobre y debajo de los asientos cestas, paquetes y damajuanas, y aún en el poco espacio que quedaba de asiento a asiento también se veían enormes promotorios que impedían todo movimiento, tanto que este pobre mortal tuvo que permanecer con los pies en alto y apoyados ligeramente sobre el borde de una de las cestas, en actitud poco afrosa y un tanto incómoda.

Al iniciar la marcha el vehículo, se pusieron en revolución personajes y objetos. Al se desplazaron todos los movimientos los hubidos y por haber; de rotación, de traslación, de babor a estribor, de proa a popa y de arriba a abajo, vamos una cosa así como el caos con vistas a la caraba, palebrilla que está en surge y que da idea de semejante traemundana.

Aquello era un verdadero mar de fondo; choques, subidas, bajadas y casi salir planeando por una de las ventanillas. Las pueblerinitas reían y gozaban como chicos con zapatos nuevos, y me miraban a hurtadillas a ver que era de mí vida.

Pero, eh aquí, amable lector por donde a poco no termina esta delicia de viaje en una tragedia y muero extrangulado en manos de la dueña de una de las cestas que me servía de asientón.

Uno de los balbenes aquellos me hizo perder el equilibrio y ¡zá! resbalé en el punto de apoyo de mis pies y los introduzco en la cesta, con lo que me di un baño en la crema, pues la cesta, para mi desgracia, contenía huevos.

Y ya supondréis la cara que pondrían las pueblerinas y lo pueblerino que resultó el yo.

Carlos DE PARMA

Marzo de 1924

DE SPORT CANARIO

RIÑAS DE GALLOS

Las que tendrán lugar hoy en Gerachico plearán los siguientes gallos del partido de Santa Cruz.

- 1.º Giro de don Bartolomé Martín. 2.º Colorado de don Antonio Mesa. 3.º Gallino de don Julio Tudela. 4.º Giro de don Eulogio Reyes. 5.º Colorado de don N. 6.º Gallino de D. Domingo de la Rosa. 7.º Giro de don José Sicilia.

CRONICILLAS

DIOS MIO, QUE ES ESTO?

Será Fuerteventura buena villeggiatura? Inspirará literatura? O a pensar en política invitará saltrica?

¡Oh, lector, no te rías! Esto lo ha escrito el gran González Díaz y por ello es seguro que no hay quien diga que no está bien.

Pues atención. Ahora el gran Marquina (que para mí es la STELLA MATUTINA, visto bajo el aspecto de poeta) nos atiza en «La Prensa» esta CHULETA: ...sino un híbrido engendro que la recordara. la ley del nuevo engendro nos avasallaría

y aquí la habíamos dejado periclitar! La casa en que se hospedaba Don Ramón de la Cruz y que había fundado

Mi palabra que me quedó atontado como al salir del nido la paloma, pues el eso no está escrito en pura broma, venga Dios y lo vea que la pobre poesía se va poniendo FEA.

Por de pronto es ya una cosa clara que, perdidos Don Melro y Doña Vara, miden con unos nuevos aparatos que serán muy bonitos y baratos pero que dan al verso unas medidas que hasta ahora no eran conocidas, y de negro resulta una merienda que no hay un ser humano que la entienda.

Junto a un verso cortísimo ponen otro larguísimo, y de seguir así de esta manera va a hacer versos hasta mi cocinera.

Siempre ha sido atrevida la ignorancia, lo mismo aquí que en Inglaterra y Francia, y tal vez sea yo un ignorante y esta crítica mía sea un despunte; mas no tengo reparo en apostar que al llegar a formar unos versos como los de Marquina, dicen que son más malos que la quina y al saber que soy yo quien los he escrito, con sorna exclamarán ¡POBRE TINITO!

Eclesiásticas

Mondofredo.—El Boletín de la Diócesis publica circular del Prelado de la misma exaltando a la concurrencia al primer congreso nacional de Educación Católica que se celebrará en Madrid el próximo mes de Abril.

Oama.—Se da cuenta en el Boletín del Obispado de que habiendo sido trasladado el Ilmo. Sr. Dr. Mateo Mugica a la Diócesis de Pamplona, ha sido nombrado Vicario Capitular y gobernador eclesiástico (s. v.) el Dr. de aquella Catedral Dr. Juan Gómez Dalgado.

Orizuela.—Se inserta en el Boletín eclesiástico la circular sobre el Congreso de Educación Católica, que se celebrará en el mes de Abril.

Bull West African Line

(A. H. Bull & Co. New York) El magnífico y rápido vapor americano de gran porte

WETS SAGINAW

llegará a este puerto el día 15 del actual, procedente de New York, conduciendo carga general para este comercio, saliendo, inmediatamente efectúe sus operaciones, para los puertos de las Palmas, San Vicente, Prals, Dekar, Conakry, Frestown, Monrovia, Secondee, Cape Coast, Winnebush, Accra, Adah, Quittah, Lome, Gran Popo, Quidah, Cotonou, Lagos, Koko, Sapele, Warri, Matadi, Landa y Lobito Bay, para donde admitir carga general y pasajeros.

Además de los puertos mencionados, este buque hará escala en cualquier otro de la costa Oeste de África, siempre que para ello haya carga suficiente.

Para toda clase de informes: Viude de Francisco Cambreleng.—Dr. Allart 17. Teléfono 107.

Oldenburg-Portugiesische Dampfschiff-Rhederei

Para Hamburgo directo

saldrán de este puerto durante el presente mes los magníficos vapores fruteros alemanes

Saffi del 20 al 25 de Marzo Ayamonte el 30 de Marzo

Para mas informes dirijirse a Jacob Ahlers

Marina núm. 51 Teléfono núm. 586

Primer Aniversario DE LA SEÑORA D.ª Josefa Palazón y Sanhez Viuda de Rodríguez Falleció el día 3 de Marzo de 1923 R. I. P. Sus hijas doña Micaela y doña Estrella, su hijo político don Antonio Toribio Valle, su nieto, su hermano don José María, hermana política, sobrinos y demás familiares; Ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios y asistan al funeral que por su eterno descanso se celebrará el martes 11 a las nueve de la mañana en la parroquia de la Concepción. Santa Cruz de Tenerife 9 de Marzo de 1924.

Cuento del domingo

La sombrilla roja

—Qué poco me gusta esta sombrilla. Muy llamativa. Un color chillón, rústico, en una palabra. Ven a comprarme otra. Yo respondí sencillamente: —Lucy, felicitemos de que sea rústica, ya que nuestro propósito es pasar las tardes en Los Rosales, la propietaria de tus padres. La cabecita rubia de Lucy, mi mujer, empezó la batalla.

—Yo quiero una sombrilla a mi gusto. —Esta me parece muy linda. —Ni tienes gusto, mi corazón avaro. Ahora mismo me voy a comprarme yo sola la que tú me rehusas. —No seas así, Lucy, que el tren se nos va. —Tomaremos el siguiente; anda, rico, ven conmigo. —Tú sabes, Lucy, que el pleo de Burdeos me cansa mucho. —Tomaremos un taxi. ¡Q! se responder y para que luchar! Estaba vencido de antemano.

Me incliné aparentando buen humor, tratando de disminuir el fastidio y el terror que me inspiran los grandes almacenes. Los tropezones con el público. La chillería insoportable. La sombrilla oficial de las herteras y las Indecisiones de Lucy, por último, provocan en mí una rabia sorda que me hace mucho daño. No quisiera decir con esto que Lucy sea más que una mujer; pero es muy r, y litu-bea, pa'pa, mira y remira, saca su espejito de mano, acoge, desdeña, suelta a tomar y a ensayar miles de veces, se hace un ilo, no sabe ya de hijo lo que quiere, encarga de contraorden, vuelve a encargarse y después de cuarenta minutos de oscilaciones acepta triunfalmente el primer objeto que tuvo entre sus manos. —Ya llegamos—dijo Lucy.

Abismado en mis tristes reflexiones el camino se me había hecho corto. Entré, pues, con Lucy en el Gran Almacén de las Damas Francesas, orgullo de la opulenta calle de Santa Catalina. U ascensor nos dejó en la sección de sombrillas. Las vi de todos los colores y de múltiples formas; tal variedad para la elección me horrorizó. Pen é en lo largo del suplico que tendría que sufrir... Lucy, ya en medio de su elemento, iba, venía y charlaba con la señorita del mostrador. Sus manos iban de una en otra por aquella especie de bosque de sombrillas tendidas. Abría ésta, cerraba aquella, admiraba o critica ba la ligereza o el pesadez de su puño, la agudeza de su puntera, la calidad de la seda, el tono, el colorido. De pronto, viendo que yo me mantenía prudentemente retirado, vino hacia mí: —¿Qué te parece ésta? Anda, dame un consejo. ¿No te gusta esta más? Fastidiado por aquella espera interminable, respondí, contentándome:

—Me froto los ojos, creyendo que soy iba despierto. —Lucy me parece... —¡Q! ve vamos a perder el tren, que desaprovechamos el día; no sé a qué vendría eso de hacermos sbrrer mi sombrilla y arrastrarme hasta las tiendas. Una tan falta de memoria o tan gran cantidad de mala fe me confundían; sin embargo, traté de defenderme. La impetu osidad de Lucy puso fin a mis protestas; gr tó mucho más fuerte que nunca, ya fuera para asustarme, ya para desahogarse o por las dos cosas al mismo tiempo. Sus palabras sonaban con tal clase de sinceridad, que acabé dudando de mí mismo. Bajé la cabeza y Lucy aprovechó para solaparme en los oídos la expresión de su desdén; desdén colectivo, en el género masculino.

—Los hombres, todos lo mismo; desde que os mezcláis en asuntos femeninos, todos os volvéis perfectamente ridículos. En cuanto a mí, te lo suplico, deja mi sombrilla tranquila y no procure por nada gá medio hacérmela aborrecer.

An fre SRAMANDE

Tratados comerciales en la Argentina

A su reciente regreso a Madrid, en uso de breve licencia, un periodista de la corte tuvo el gusto de saludar a nuestro embajador en la República Argentina, señor marqués de Amposta, solicitando su autorizada opinión sobre los asuntos de aquel país, tan estrechamente ligado al nuestro por tantos vínculos. Accediendo amablemente a su requerimiento, manifesté el propósito de planear durante su estancia en España, de acuerdo con el Gobierno, un conjunto armónico de tratados sobre diversas cuestiones; y entre ellos el de prerrogativas consulares, de gran importancia en aquel país, donde la colonia española es tan numerosa. Italia ha demostrado mayor actividad que nosotros, concertando convenios con la república del Plata para crear una situación privilegiada. Nosotros debemos reparar la omisión sufrida hasta ahora si queremos conservar el puesto que nos corresponde en aquellos tierras.

No cree, sin embargo, conveniente el marqués de Amposta el establecimiento de un Tratado general de comercio, pues otros países recibirían los beneficios de la nación más favorecida y pasarán a disfrutar de las ventajas que nosotros habé mos logrado, haciendo iguales competencias a nuestras exportaciones. Esta preferible nuestro embajador la negociación de acuerdos parciales limitados a un corto número de productos, cuyo consumo en la Argentina tiene mayor interés para nosotros. Al tratar de este punto derivó su charra sobre la situación económica del país, floreciente la agricultura y en estado me-

—Cualquiera. Admíbrab'e. Tómalá. Pá-gala. Y no hablemos más. Los minutos se sucedían interminables, sin que Lucy acabase de decidír. La pesada atmósfera de la sala, el ruido de las conversaciones sobre mi cabeza. Llegué a respirar mal y a temer una congestión. La alegre conversación de unos extranjeros nos hizo volver la cabeza. —No dudes, carísima; ésta es la que mejor te sienta; aunque es roja, te envuelve en un tono rosa traslucido, que te favorece extraordinariamente.

A dos pasos de nosotros, un matrimonio italiano de alta distinción había encontrado cerca del mostrador la sombrilla roja de Lucy, y parecían encantados con ella. Una braca extrañeza se dibujó en el semblante de mi mujer. Subió algo de sonrojo a sus mejillas. Después, con esa ligereza, que es la seducción de sus mejores gestos se inclinó hacia la bella italiana:

—Dispense, señores; esta sombrilla ro se vende. Me pertenece a mí. —Pues lo siento, porque me agrada; sobremañera. Entonces Lucy tomó de nuevo posesión de su bien y me arrastró hasta la gran puerta de salida. Parecía molesta. Cuando estávamos en la calle dió rienda suelta a su indignación: —Ya te lo decía yo. Y mira cómo esos extranjeros me aprueban. Mi sombrilla es preciosa. Ligera, con un colorido delicioso y un puño de gran precio; qué locura hacerme comprar otra! No he deb'ido escucharte nunca. Me froto los ojos, creyendo que soy iba despierto. —Lucy me parece... —¡Q! ve vamos a perder el tren, que desaprovechamos el día; no sé a qué vendría eso de hacermos sbrrer mi sombrilla y arrastrarme hasta las tiendas. Una tan falta de memoria o tan gran cantidad de mala fe me confundían; sin embargo, traté de defenderme. La impetu osidad de Lucy puso fin a mis protestas; gr tó mucho más fuerte que nunca, ya fuera para asustarme, ya para desahogarse o por las dos cosas al mismo tiempo. Sus palabras sonaban con tal clase de sinceridad, que acabé dudando de mí mismo. Bajé la cabeza y Lucy aprovechó para solaparme en los oídos la expresión de su desdén; desdén colectivo, en el género masculino.

—Los hombres, todos lo mismo; desde que os mezcláis en asuntos femeninos, todos os volvéis perfectamente ridículos. En cuanto a mí, te lo suplico, deja mi sombrilla tranquila y no procure por nada gá medio hacérmela aborrecer.

An fre SRAMANDE

nos brillante la ganancia. Las divergencias entre propietarios de frigoríficas y ganaderos han hecho disminuir en proporciones increíbles el precio de la carne. La cuestión de las comunicaciones entre los dos países es otro problema que en Argentina siguen con el máximo interés. Una Compañía italiana trabaja en el tendido de un cable desde Génova. España tomó en una pequeña parte, pero aún podría ser completamente libre de esa subordinación montando una estación radiotelegráfica de largo alcance, análoga a la que durante la guerra permitió a los alemanes hacerse libres de los cables extranjeros y enviar desde Nauen su propio pensamiento a través del mundo. Creemos que algo de esto se está elaborando, y no sería improbable que este año fuese una realidad en plazo no remoto.

Otro aspecto de las comunicaciones, la línea aérea Sevilla Buenos Aires. Interesa allí en el más alto grado. El presidente Alvear, prometió al Rey recabar para esta línea las mismas facilidades y ventajas que España le otorgase en su territorio. Próximo a resolverse este asunto por nuestro Gobierno, esta esperanza será una realidad en plazo breve. El proyectado viaje de Rey sigue siendo un ferviente anhelo de todos los hijos de aquel país y de los españoles que en él residen. La importancia de dicho viaje en el orden político excede a toda ponderación. También nuestros gobernantes sopesan el alcance favorabilísimo de esa visita regia, y todos coincidimos en desear que las circunstancias interiores de nuestro país permitan llevarla a cabo muy pronto. De otras muchas cosas hablé sin el lustre diplomático, exponiendo su satisfacción por haber conseguido dudar a la Embajada española de casa propia y digna de nuestro país. Igualmente esfuerzos desplega ahora, con objeto de obtener para el Consulado español análogo ventaja.

Pedid el cigarrillo "Competidora"

Es el mejor y el que más éxito obtendrá en toda la provincia Fábrica La Lucha

DE INTERES LOCAL

Nuestras fiestas de Mayo

La Alcaldía de esta capital, ha dicho en una nota oficiosa que ya está nombrada la comisión organizadora de las próximas fiestas de Mayo y que muy pronto se someterá a la aprobación del Ayuntamiento el programa de las mismas.

No queremos desmentir tal afirmación, pero sí hemos de expresar nuestra extrañeza porque es lo cierto que hasta la fecha se haya dado un paso en los necesarios trabajos preparativos, tales como el indispensable de la recaudación de fondos.

A nadie puede ocultársele que en un mes es completamente imposible organizar unas fiestas que respondan a la importancia de esta capital, y si algo se organiza será completamente ridículo, y por tanto conveniente de que no se lleve a cabo.

Las fiestas en los pueblos las hacen los forasteros, pero ni siquiera con esto puede contarse, ya que ni si quiera han sido confeccionados los carteles anunciadores de las mismas.

Ni al Municipio, ni a las demás corporaciones oficiales, ha llegado todavía el convencimiento de que las fiestas de Mayo, proporcionan al país un indiscutible beneficio, que sería todavía mayor si para cada año se preparara una atrevente novedad.

Nosotros, y también los demás periódicos locales, nos hemos ocupado con insistencia de este asunto, pero nuestras palabras son recibidas siempre con indiferencia, seguramente por que quienes deben tenerlas en cuenta, aún no se han percatado de la importancia del tema.

Y en fin, así seguiremos uno y otro año, organizando unos pobres festejos que solo sirven para retrasar al forastero de pasar unos días en nuestra ciudad.

Información militar

Destinos Ha sido destinado al Ejército de operaciones de África el capitán del regimiento de Infantería de Tenerife núm. 64, don Pedro Murillo Sastáno, que embarcará para la Península el próximo martes con el fin de incorporarse a su destino.

Al batallón de Cazadores ha sido destinado el alférez de Infantería, recién ascendido, don Justo López, que preste sus servicios en el regimiento de Tenerife.

Poseción Se ha posesionado de su cargo de ayudante de campo del general segundo del Gobierno militar de esta plaza, el comandante de Infantería don Emilio Ferrer Valdivieso.

Mando Interino Durante la ausencia del coronel señor Batlle, se encargará interinamente del mando del regimiento de Infantería de Tenerife núm. 64, el teniente coronel don Manuel Gallo Núñez.

Nombramiento Ha sido nombrado ayudante de campo del nuevo capitán general de este distrito, el comandante de Infantería don Carlos de Antelo y Rossi.

El establecimiento de Los Cambulloneros

Hace saber al público en general que no tiene vendedor ninguno por las calles y como hay quien hace uso del nombre de esta casa para vender mantequilla, dulces, etc. en malas condiciones y falta de higiene, llama la atención para que desconfíen los que compran a estacas, que solo acostumbra a vender sus artículos con garantías y condiciones a sus clientes.

LOS CAMBULLONEROS

Ecos de sociedad

Viajes

El próximo martes se embarcará para la Península en uso de licencia, acompañado de su distinguida familia, nuestro muy respetado y querido amigo, el digno coronel del regimiento de Infantería de Tenerife y ex gobernador civil de esta provincia, don Carlos Bastle y Calvo.

Para el Extranjero se ha marchado, después de pasar una corta temporada en esta capital, el joven comerciante, don Agustín Martí.

—Acompañados de sus respectivas señoras han regresado a Las Palmas los señores don Emilio Valle y García y don Cristóbal Rodríguez, que vinieron a pasar los Carnavales en Tenerife.

Enfermos

En esta capital se encuentra ligeramente enferma la distinguida señora esposa de nuestro estimado amigo don Enrique Talgo.

Fiestas de Piñata

Muy animadas resultaron las fiestas de Piñata que anoche se celebraron en el Real Club Tinerifeño, Salón Frégoil y Hotel Quilissana, pues a todas asistió una selecta concurrencia.

Se rompieron las clásicas Piñatas, resultando éste un espectáculo en extremo agradable y simpático.

Colegio Oficial de Medicos de la provincia de Canarias

Se convoca a Junta General para el martes, día 11 de los corrientes, a las seis y media de la tarde, con objeto de tratar los asuntos que se expresan en la siguiente:

ORDEN DEL DIA

Reparto del déficit de las cantidades recaudadas para patentes.

Disposición creando una Sección Delegada de este Colegio en Las Palmas.

Autorización al señor Tesorero para abrir una cuenta corriente en el Banco Hispano Americano.

Asuntos de trámite.

Manifestaciones de los señores Colegiados.

En caso de que no concurriera número suficiente de señores Médicos, se celebrará la Junta, en segunda convocatoria y con cualquier número, e mismo día a las siete.

Santa Cruz de Tenerife, 8 de Marzo de 1924.—El Secretario, Doctor R. Castelo.

SIRVIENTAS

se necesitan dos.—Informes Castillo núm. 20 piso 1.º.

Círculo de Amistad XII de Enero

Excursión a Las Palmas

Anoche a las 11 y media zarpó con rumbo a Las Palmas, el vapor que conducía al Orfeón de esta popular sociedad.

La agrupación musical marcha a la vecina isla para hacer su presentación con motivo de la fiesta de Piñata.

Acompañan a los excursionistas, el presidente de la sociedad, nuestro amigo don Ramón Baudet, una comisión de la junta y varios amigos y familiares de los viajeros.

Al muelle acudieron a despedirlos varios consoctos y otras muchas personas.

Deseamos a los orfeonistas una feliz estancia en Las Palmas y éxito en su presentación.

Entradas y salidas de buques

Nuestro puerto

Vapores entrados ayer

«Suevi», inglés de Cape Town, consignado a Hamilton. Dejó un pasajero en este puerto y conducía en tránsito 206.

«Andorinha», inglés, de Liverpool y Las Palmas, consignado a Yaoward. Trajo 11 pasajeros y carga general.

«La Palma», español, de Santa Cruz de la Palma, con pasajeros y carga general.

«Colón», español, de Puerto de la Cruz, con frutos.

«Sancho II», español, de San Sebastián de la Gomera, con frutos.

«Vitorio Veneto», italiano, de Genova y Barcelona, consignado a Eldor.

«Cap Norte», alemán, de Buenos Aires y Río Janeiro, consignado a Jacob Ahlers. Conduce en tránsito 449 pasajeros.

«Guancha», español, de Las Palmas y Gaidar, con frutos.

«Fuerteventura», español, de Las Palmas, con 29 pasajeros y carga general.

«Sicily», inglés, de Rosario de Santa Fé y San Vicente, consignado a Hamilton.

Vapores entrados ayer

«Delphin», de Galletas, «Bella Lucia» y «Adán», de Las Palmas.

Manuel Espinosa

ha trasladado sus talleres de CARPINTERIA y MARMOLERIA, que están instalados en la calle de San Roque, a la calle de Méndez Núñez esquina a Pilar, donde encontrará su numerosa clientela toda clase de muebles.

Gobierno civil

Nuevos concejales

Han sido nombrados concejales del Ayuntamiento de Arrecife (Lanzarote), los señores siguientes:

D. Domingo Lorenzo Viera, don Carlos S. enz Infante, don Francisco Hernández Arata, don Emilio Cabrera Martínón, don Juan García y García, don Augusto de la Torre Alvarez, don Diego Arroyo Ortiz, don José Bill Gómez, don Guillermo Toledo Cabrera, don Eduardo Coll Diaz.

De las subsistencias

El gobernador civil, señor Vallejo, ha convocado una reunión de entida des oficiales, clases mercantiles, gremios y consumidores, que se celebrará mañana, a las tres de la tarde en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del alcalde, con objeto de tratar del problema de las subsistencias y hacer un estudio sobre la revisión de las tasas de los artículos de primera necesidad.

El informe de dicha comisión se someterá a la resolución de la Junta provincial de Abastos, que será convocada con tal objeto.

Representación

La Cámara Agrícola de Los Llanos ha designado al abogado, señor conde de Vallésiano, para que ostente su representación en la Junta del Catastro que se ha de celebrar en Madrid.

Nombramiento

En el Gobierno se ha recibido el nombramiento de don Julián Van-Baumberghen, para el cargo de Inspector provincial de Sanidad de Canarias.

Nuevo consejero

Para ocupar la vacante del señor Bencomo Trujillo, ha sido nombrado consejero del Cabildo insular de la Gomera, don Telesforo Ascario.

La repoblación forestal

Se ha remitido al Directorio, la moción presentada ante el gobernador civil por el delegado gubernativo de la Ortava, don Arturo Rodríguez Ortiz, acerca de la repoblación forestal en esta isla y señalando reglas que pudieran adoptarse para obligar a los Municipios, a la plantación de un determinado número de árboles, cada año.

Los operadores de cinematógrafos

Próximamente se publicará en el Boletín Oficial de esta provincia, la convocatoria para la prueba de aptitud que ante un Tribunal designado por el gobernador civil, han de practicar los operadores de cinematógrafos.

Las instancias se admitirán durante un plazo de 15 días. En tiempo oportuno se darán a conocer el día, hora y local en que han de verificarse los ejercicios.

En adelante no podrá ejercer la citada profesión, sino los que posean el carnet que acredite haberse autorizado, según lo dispuesto en la R.O. inserta en la Gaceta de 24 de Febrero último.

VIDA JUDICIAL

EL JUICIO DE AYER

Según anunciamos ayer se celebró en esta Audiencia la causa por homicidio en la persona de Antonio Marcellino Serafin, contra Isidro Hernández Donato.

El Ministerio fiscal, elevó sus conclusiones a definitivas pidiendo para el procesado la pena de 14 años de prisión.

El abogado defensor señor Izquierdo estimó que concurría para su patrocinio la eximente cuarta del artículo 8. del código penal.

El juicio quedó concluso para sentencia.

SUMARIOS

El Juzgado de La Laguna incoó sumario por robo de 87 40 pesetas a Adelal a Evora Santana, vecina de la Mantaza, cuyo hecho ocurrió el día 25 de Febrero último, sospecha sea Juana Fernández Herrera, del mismo pueblo.

REPORTERISMO LOCAL

ACTUALIDADES

Vapor para la Habana

Los señores Hardisson Hermanos agentes en esta plaza del vapor correo francés «Niágara» de la Cie Gle. Transatlántique que llegará a nuestro puerto fijamente el día 14 de los corrientes de paso para la Habana directamente ruegan a los señores que deseen embarcar mercancías a dicho destino presenten sus notas el día 12 antes de las 2 de la tarde.

Novedades

Corsés y fajas de última novedad, se acaban de recibir un gran surtido en todas las formas, tallas, colores y precios, en la CORSETERIA DE F. PRATS, Im-do Seris, 41 (a) frente a la calle del Norte.

Excelente ocasión

Se vende la hermosísima casa, calle de San Francisco número 88 moderno para dos viviendas y escritorios, y dos soñaras que dan a la calle de la Marina. Informarán: don Carlos Ruiz, calle de San José; el procurador, don Juan de la Cruz, y don Andrés Fereaud.

Camas de majera

Desde TREINTA y CINCO PESE TAS: de venta: BLAS BATISTA, Imel do Seris, 41. Santa Cruz de Tenerife.

Manifestaciones de Mac Donald

Inglaterra y Francia

Anuncian de París, que Mr. Ramsey Mac Donald, interrogado por un representante del diario radical socialista «Le Quotidien», ha expuesto los motivos de disgusto que Inglaterra tiene contra la política francesa, entre los cuales figuran principalmente la ocupación de la cuenca del Ruhr y la ayuda moral y financiera prestada por Francia a determinadas pequeñas Potencias.

«Esto no obstante—afirma el primer ministro británico—, Francia e Inglaterra sienten recíproca amistad y profunda estimación.

«Ambos países nunca deben cansarse en sus mutuas explicaciones, para disipar cuantos equívocos se presenten, y debe hacerse, aún lo imposible, para lograr un acuerdo equitativo.»

Mr. Mac Donald dice tener confianza en el buen sentido y las intenciones pacíficas del pueblo francés.

En lo que concierne a la cuestión de la seguridad de Francia, no cree que ésta se sifiance con el aumento de los armamentos ni con las alianzas, sino mediante la acción de la Sociedad de Naciones, en la cual Inglaterra trabajará inmediatamente a fin de que entren en su seno Alemania y Rusia.

Mr. Mac Donald no admitirá que la cuestión de la deuda contraída por Francia en Inglaterra y la de la solución general del problema europeo puedan considerarse separadas.

Al preguntar al representante del «Le Quotidien» si al reducir Francia su crédito sobre Alemania, Inglaterra mantendría o anularía la deuda francesa, Mr. Mac Donald contestó que no podía comprometerse acerca de este punto, ya que la Gran Bretaña debía tener las manos libres por el momento, ante las próximas conversaciones que debe celebrar con Francia.

Interesa al público

La casa Enrique Pérez Soto pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que, deseando proporcionarles las mayores facilidades posibles, desde el día primero del mes actual, ha establecido en sus almacenes, Alfonso XIII núm. 8, la venta a plazos convencionales de todas sus existencias.

NOTARIA

El Notario Antonio Bloungro y Díez, sustituto del señor don Blas Cabrera y Topham ha abierto su estudio en la calle de José Murphy número 5.

“BALTICA”

Compañía de Seguros Agente.—A. Carrascos García.—Norria Alta, núm. 60

“LEPRINTEMPS”

Grandes Almacenes de Tejidos y Novedades San Francisco 9

En estos acreditados Almacenes se están recibiendo las últimas NOVEDADES para Primavera y Verano. Artículos finos, duraderos y de todos precios.

Visítad esta casa y su dependencia tendrá sumo agrado en exhibir las últimas NOVEDADES Almacenes San Francisco 9 esquina a San José.

Se vende

Una acción de la galería titulada «Los Huecos», del término municipal de Arafo. Informarán en esta Imprenta.

De regreso

a la Península, ha llegado el comprador de dentaduras postizas, rotas y usadas: Sr. Castillo, casa de huéspedes La Igualdad, calle del Clavel número 3.

Agente de préstamos

para el Banco Hipotecario de España Juan Yanes Perdomo Alfonso XIII 3.—Teléfono 110

La Fotografía de D. Rafael

Vidal, Cruz Verde 21, a cargo de la casa «Postal Expres» centro general de ampliaciones fotográficas al contado y a plazos de Joaquín González Espinosa, calle del Dr. Allart 18 (ante Sol) pone en conocimiento del público en general que trabaja todos los días de la semana y los Domingos hasta las 4 de la tarde.

Corbatas a gran novedad

Antes de comprar su corbata debe Vd. examinar las colecciones que acaba de recibir la Camisería LONDRES Norte 21.

Grandes Almacenes de toda clase de Maderas y Materiales de Construcción

Canarias exportación e importación

(SOCIEDAD ANONIMA)

Antes Orive Hermanos

Esta entidad acaba de recibir un importante cargamento de Madera de Riga, clase superior, como igualmente Pino a precios sin competencia.

Contamos con personal competente, en América, que seleccione los cargamentos, y estamos en las mejores condiciones para recibir las más altas calidades de toda clase de maderas.

Próximamente recibiremos toda clase de Materiales de las mejores calidades, en Cementos, Cales, Hierros, etc.

Contamos con una instalación de Maquinarias, lo más completo de la provincia, para aserrar, cepillar y hacer toda clase encargos a los Contratistas, que facilita la rapidez de las obras y a precios sumamente económicos.

Invitamos a nuestra clientela y al público en general, que cuando tengan que hacer alguna obra, nos visiten solicitando nuestros precios y examinando nuestros Materiales, pues así podrán apreciar la verdad de cuanto dejamos dicho.

No confundirse

Canarias exportación e importación

SOCIEDAD ANONIMA

en los Almacenes de Orive Hermanos

Calle de Benavides, N.ºs. 6, 8 y 23

LAS VELAS “PRICE” MARCA BUQUE



siguen ocupando el primer lugar por BRILLEZA de LUZ INMEJORABLE CALIDAD ECONOMIA en USO

PRICE'S PATENT CANDLE COMPANY LIMITED. London Liverpool Manchester Glasgow

El automóvil “RUGBY”

de 5 asientos

es el coche más barato y económico

que se fabrica con motor de 4 cilindros y caja de velocidad

Misión sagrada



El padre que vigila la salud de su familia, cumple esa misión y mayormente cuando está convencido de que el famoso Jarabe de Hipofosfitos Salud da resultados sorprendentes contra la pobreza de la sangre, la anemia, la tuberculosis y el raquitismo. El padre consciente de su misión procura no faltar a sus seres queridos el raudal de sangre y salud que asimilan con cada cucharada del excelente

Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**

Más de 30 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Reducido todo frasco que no lleve en la etiqueta la exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

Círculo de Amistad XII de Enero

Casino de Santa Cruz de Tenerife

GRAN BAILE DE PIÑATA

En la noche del domingo 9 del corriente se celebrará en los salones de esta sociedad un

BAILE DE DISFRAZ

Lo que se comunica por el presente anuncio a los señores socios por el digno asistir en compañía de las señoras y señoritas de sus distinguidas familias.

Santa Cruz de Tenerife, 7 de Marzo de 1924.—El vice secretario, R. L. Hernández.—B.º V.º.—El presidente, Ramón Baudet.

DEBILIDAD, NEURASTENIA CONSUMCIÓN, CLOROSIS CONVALECENCIA

ANEMIA

VINO y JARABE Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc.—Da salud y fuerza.—PARIS.



EL VESTIDO MÁS HERMOSO

para un niño es su cutis terso, fresco, suave, gracias al uso del

Jabón Heno de Pravia

Es, por su pureza, el jabón ideal para niños y personas de cutis fino y sensible.

PASTILLA, 1,50 EN TODA ESPAÑA

Perfumerialgal MADRID

Maderas de todas clases
Cementos **Planchas de zinc** **Hierros**
Tejas **Cal hidráulica** **Tuberías**
etc. **etc.** **etc.**

Abonos Químicos Agrícolas
Viuda e hijos de Aureliano Yanes
 Alfonso XIII, núm. 51 y Porlier núm. 18.
 Sucursales en Puerto de la Cruz y Güimar

NUESTRO SERVICIO TELEGRAFICO
INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

Diversas noticias de Marruecos

Convoy a Tizzi-Azza
 Madrid, 8 15.—A las 9 de la noche, eran ya cuatro los telegramas oficiales recibidos de África.
 Los cuatro dicen en resumen que se consiguió llevar un convoy de agua a Tizzi-Azza, bajo una niebla espesísima y con la protección de las fuerzas mandadas por el general Fernández Pérez.
 Las bajas sufridas en esta operación se elevan a 60, correspondiendo la mayoría de éstas a individuos del Tercio y tropas indígenas.
 Un capitán de la Mehalla resultó muerto, y herido, el capitán Zárate.

Otros detalles
 El convoy consistió en 4 toneladas de agua, habiendo logrado entrar en Tizzi Azza, a las 2 y cuarto de la tarde.
 El repliegue de la columna de protección se llevó luego a cabo sin novedad.
 La niebla impidió que el servicio de aviación actuase con eficacia durante esta operación de aprovisionamiento.
 El aparato que pilotaba el capitán Alfonso de Borbón, aterrizó cerca de unos montes, algo precipitadamente, quedando el avión custodiado por fuerzas españolas.
 El señor de Borbón resultó ileso.

El enemigo
 En resumen puede afirmarse que el enemigo ha sido castigadísimo hasta el extremo de haber dejado en poder de las tropas nacionales, los muertos y heridos tendidos en el combate.
 El enemigo es desalojado de las trincheras.

Madrid 8 17.—Las noticias de Melilla dan detalles de una operación efectuada para castigar al enemigo.
 En dicha operación se desalojaron a los rebeldes del atrinchamiento en que se hallaban, y causándoles una verdadera carnicería.
 El convoy a Tizzi-Azza.
 Hoy a mediodía entró el convoy en la posición de Tizzi-Azza.
 Llegan a Melilla los heridos.
 Procedente de la última operación han llegado a Melilla 48 heridos, y muerto el capitán Desfero. Este malogrado oficial pensaba casarse en breve.

Los estudiantes católicos

Banquete y discursos
 Madrid, 8 O'15.—La confederación nacional de estudiantes católicos, con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino, ha celebrado hoy un banquete al que asistieron 100 comensales y, entre ellos, el ex ministro señor Silió.
 Durante este acto se pronunciaron elocuentes discursos, dándose Vivas a España y a la Confederación de Estudiantes.

En el Teatro Español
 En este teatro tuvo también efecto con inusitada brillantez, la fiesta que venían proyectando los estudiantes en honor de su Santo Patrón.
 A esta fiesta asistieron los Reyes, el Nuncio de S. S., el Obispo de Madrid-Alcalá, el Patriarca de las Indias, y los generales Cavalcanti y Milano del Bocho, a más de otras muchas personalidades y catedráticos.
 Durante el acto pronunciaron brillantes discursos el Presidente de la Confederación señor Marín y otros oradores.
 La fiesta resultó en extremo lucida.

Varias noticias

Fenómeno meteorológico
 Madrid 8 17.—Anoche se observó en esta corte el descenso de una estratocumulus, que dejó una amplia falda luminosa fulgurante y con chisporroteo. Este fenómeno tan curioso y sorprendente es el tema del día entre los habitantes de la villa y corte.

El presidente del Directorio desecha con el R y

Como de ordinario el Marqués de Estal a ha desechado con el Monarca.

Firma

Entre lo firmado por el monarca hoy figura un real decreto de gobernación organizando la administración municipal, y otro de Gracia y Justicia nombrando Canónigo de Pamplona a D. José Cantanti.

El año económico

En la Gaceta aparece una disposición anunciando que el año económico empezará en primero de Julio próximo.

La Mancomunidad catalana

De Barcelona comunican que el Presidente de la Mancomunidad catalana, ha manifestado a los periodistas haber conseguido que se reconozca a dicha entidad como delegada del Gobierno a los efectos de la revisión de expedientes.

Los presupuestos

Estas mismas noticias de Barcelona parecen dar a entender que el mismo presidente de la Mancomunidad ha conseguido que el actual presupuesto de ésta sólo se prorrogue por un trimestre, para que el primero de julio puedan empezar a regir los nuevos.

Bolsa de Madrid

Cotizaciones del 8 de Marzo

Libras	85'05
Franco	80'75
Liras	34'60
Franco suizo	141'20
Franco belga	28'85
Dólares	8'24
Marcos	0'008
Escudos portugueses	0'28
Pesos argentinos	2'61
Florines	2'29
Coronas austríacas	00'00
4 por ciento interior	71'00
4 " exterior	71'30
4 " amortizable	87'10
5 " "	90

Acciones

Banco de España	95'10
Banco Español de Crédito	148
Banco Español del Río de la Plata	149'64
Compañía Arrendataria de Tabacos	248
Ferrocarriles Madrid-Zaragoza-Alicante	318'50
Ferrocarriles del Norte	318'69

Del Extranjero

Discurso de Strasseman

Eiberfeld.—En una reunión electoral del partido populista, el ministro de Asuntos Exteriores ha declarado que, mientras continúa el aislamiento del Ruhr, no es posible saber si Alemania podrá salvarse del caos económico y social. Añadió que por primera vez ve una esperanza en el horizonte con motivo de la labor de los Comités de técnicos.

La Caida del marco, agregó, se atribula en París a maniobras del Gobierno alemán. ¿Cómo se explica ahora que un pueblo como Francia 25.000 millones de marcos oro, vea caer su moneda hasta tal punto? Y si Francia no ha recibido más que una débil parte de lo que hubiera podido recibir, es porque su industria tenía la competencia alemana. La baja del franco continuará mientras no se llegue a una solución en el problema de las reparaciones.

Respecto a los empréstitos a Alemania, dijo que un empréstito requiere la unificación del Reich con sus servicios de transportes; es decir, el estado anterior a la ocupación del Ruhr. Un imperio alemán sin soberanía dentro de sus fronteras no puede ofrecer las garantías que tienen los intereses de los empréstitos en todos los países.
 Terminó diciendo que se acerca la posibilidad de un arreglo; pero todo arreglo impondrá cargas extraordinarias que, aun en tiempos normales, serían difíciles de soportar. El arreglo estará unido a la influencia del capital internacional sobre las instituciones en las que participe dicho capital. Si llegamos a crear el Banco de emisión de marcos oro, no bastarán nuestros capitales y los acreedores extranjeros querrán participar en el Consejo de Administración.

Triunfo de una pianista española en París

París.—La pianista española, Carmen Pérez de Tartavull, ha dado un concierto en la Sala Erard, obteniendo un señalado triunfo. Tocó la gran «Sonata» de Liszt; las «Variaciones» de Glazounof, y obras de Debussy.
 La música española estaba representada por obras de Albéniz y Granados, que fueron clamorosamente aplaudidas.

Se trata de aumentar el precio de los periódicos franceses

París.—Las Empresas de periódicos y los directores se han reunido ayer para discutir la situación económica creada para la Prensa francesa por la baja del franco.
 En principio se acordó aumentar el precio de venta de los periódicos, pero no hubo acuerdo definitivo, porque la regla había de ser general y aceptada por todos los periódicos.

Bebiendo usted - FINO POSTIN - Beberá lo mejor
Vida anecdótica

El fracaso del especialista
 Recientemente se celebró en Londres un banquete, al que asistieron varias ilustres personalidades británicas.
 De sobremesa recayó la conversación en el tema de los médicos.
 El almirante Beatty intervino en la conversación refiriendo la siguiente anécdota:
 —Un subordinado mío, un heróico teniente, contrajo hace más de quince años una penosa afección. El año pasado, siguiendo mis consejos, decidió trasladarse a Francia para someterse al tratamiento de una personalidad médica de París. El especialista, después de examinarle la laringe, manifestó: «El caso de usted es perfectamente curable. Hace tiempo que habría recobrado el uso completo de sus cuerdas vocales si le hubieran recomendado gárgaras con agua de sal. Hágalo y experimentará una curación rápida.»
 «M'cho me temo que su fórmula me resulte ineficaz. Durante la guerra fui torpedeado seis veces. Todas ellas me salvé nadando. Hice muchas gárgaras con agua de sal. El tratamiento no pudo ser más intenso. Ante él está demostrada la rebeldía de mi laringe.»
 Y el especialista se quedó perplejo.

Pruebe Vd. la Manzanilla Castiza
La mejor bebida

Fotógrafos, revendedores, aficionados
 La casa Federico Bayer & Cia. Barcelona tiene el gusto de poner en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general que desde hoy cuenta con la representación de la importantísima fábrica alemana de aparatos fotográficos de Munch.
 Marca «Rietzschel» en toda España.
 En estas islas se encuentra ya un stock de aparatos en tamaño 6 por 9 para pelotillas, que es una cámara especial para aficionados a un precio económico.
 Un retrato ha de por esta máquina usando películas y papeles «Bayer» de las nuevas emulsiones trópicas será una fotografía perfecta.
 Pedidos en todos los establecimientos dedicados en este ramo.
 El representante de Bayer; Gysbert Pflin gathorn, San Juan Bautista 5 se ofrece a indicar los comercios donde se hallan a la venta estos aparatos.
 El representante tiene también un completo surtido de diferentes modelos aparatos «Rietzschel» para ser servidos a los pocos días de pedidos desde Barcelona.

Para Débiles y Nerviosos
 es el Sanatogen una fuente inagotable de salud, energía y placer de vivir.
 Dr. A. von Tobold, Profesor de la Universidad de Berlin, escribió:
 «Con resultados evidentes he experimentado el Sanatogen después de catarros pulmonar y males del estómago. Mejoró el apetito y se aumentó el peso. Pacientes que sufren debilidad del sistema nervioso después de la influenza y neurastenia, tomando Sanatogen, recuperan en un periodo corto las fuerzas y vitalidad perdidas.»
 De igual modo testimonian más de 24.000 médicos los sorprendentes beneficios obtenidos con el Sanatogen en sus pacientes que sufrían
 Extenuación mental y física, Insomnio, Indigestión, Escrófula, Raquitismo, Anemia, Malaria etc.
 El Sanatogen, producto legítimo de los inventores Bayer & Cia, Berlin, se vende en farmacias y droguerías. Si se aprecia salud y bienestar, comprese hoy mismo un paquete.
SANATOGEN
 EL TÓNICO NUTRITIVO

La Almoneda
 que estaba en los bajos del Castillo, se ha trasladado a la calle de Imeldo Seris núm. 97 (antes Barranquillo) frente a la trasera del Banco de España.
 Doctor Castelo.—Análisis médicos. Todos los días de 4 a 7. José Murphy 2 (casa Calzadilla, esquina a Castillo).

PROGRESO
 El Departamento de Maderas y Materiales de Construcción de Cristóbal Beautell

ha comenzado a prestar sus servicios. Sus Almacenes provisionales se encuentran en la Calle de Irlarte en el Barrio de Duggi (Trasera del Hospital Militar).

LO QUE ES.
 Es una organización completa de compra-venta de toda clase de Maderas y Materiales de Construcción. Tiene sus arreglos exclusivos con las Serrerías y fábricas más importantes del ramo en los distintos centros productores de Europa y América lo que garantiza la buena e invariable calidad de sus productos.

LO QUE HACE.
 Para entrega inmediata tendrá próximamente disponible amplias existencias de Maderas de Construcción, Cementos, Cal hidráulica, Tuberías y Accesorios, Planchas de Acero galvanizado acanaladas, Hierros, Vigas, Cables de acero y de barro, Tejas, Losetas, Azulejos, Ladrillos huecos, Tierra refractaria, Ladrillos refractarios, Artículos de Asbesto y Cemento, etc., algunos de cuyos artículos han llegado ya y están a la venta. Al mismo tiempo este Departamento está especialmente organizado para efectuar entregas de pequeñas y grandes partidas de Maderas y Materiales directamente del Muelle en fechas determinadas y a precios muy distintos de los que rigen para ventas en Almacén.

Y LO QUE ES SU FINALIDAD.
 Su objeto principal, indicado por la palabra que encabeza estas líneas—PROGRESO—es facilitar la adquisición de Maderas y Materiales de Construcción, utilizando caminos nuevos que permitan reducir los gastos y con ello los precios.

Convénzase Vd. consultándome.
CRISTOBAL BEAUTELL
 Departamento de Materiales de Construcción
 Calle de Irlarte en el Barrio de Duggi. (Trasera del Hospital Militar)
SANTA CRUZ DE TENERIFE
 Sucursal y Fábrica de Materiales de Construcción
 La Laguna, Alfonso XIII núm. 92 y Plaza del Adelantado núm. 3

¿QUERES CONSERVAR LA SALUD?
 Usas los brojes de puzo interiores
 Marca **VIGOR**
 St. Robertus (PATENTE 59216)

De venta en SANTA CRUZ DE TENERIFE: Vds. de José María Vacons, New England Plaza de la Constitución número 3.

ÁCIDO ÚRICO

Artrismo - Reuma - Gota
URIARTRIL

Usted regresa agotado de su trabajo
 y con la desalentadora certeza de que una decepción igual le aguarda al siguiente día.

Y Vd. se pregunta: «Podré resistir hasta el fin? O bien, me agotaré antes de tiempo y me veré arrojado al hierro viejo?»
 Respuesta: Buena alimentación, sueño, aire puro.
 El sueño y el aire puro son cosas que le incumben a Vd. Pero en cuanto a la alimentación, permítanos que le ayudemos.
 Si un organismo agotado por el esfuerzo quiere mantener su elasticidad y su capacidad productiva, necesita algo más sustancioso y más asimilable a la vez que su alimentación habitual. Este «algo más sustancioso» es la Ovomaltina.
 Con una taza de Ovomaltina, por la mañana en el desayuno, se llega al fin de la jornada sin sentir el trabajo realizado. Por la noche, una taza de Ovomaltina reparará rápidamente la brecha abierta en sus fuerzas y le asegurará un sueño placido y reparador.

La **OVOMALTINA** es la salud
 Se vende en todas partes
 Dr. A. WANDER S. A., BERNA (Suiza).

Nutromalt Wander
 Maltosa-Dextrina
 sustancia de gestión normal en los niños de medio

Carbón de COK inglés
 Ninguna persona práctica emplea ya carbón vegetal en sus cocinas, emplea solamente carbón de COK que representa mucho más de un ciento por ciento de economía. Más de 200 toneladas mensuales de carbón de COK se están vendiendo en los depósitos que están establecidos en la calle Carnicería núm. 8, frente a la Fábrica Eléctrica. Este carbón es el más resistente que se conoce. Siempre grandes existencias. Se venden en sacos de 115 libras cada uno.

